

Wien, den 24. Februar 1939.

Mein lieber, guter Félix!

So lange wollte ich dir schreiben, da ich für ja auf deinen vorigen Brief noch eine Antwort schuldig bin. Nun kommt dein lieber Brief, du mein treuer und wahrer Freund, und macht mich saft, aber engisch, endlich kann mir so liden Blicken zu gefallen und dir ansichtlichere Nachricht zu geben. Auf gewöhnlichen Karten habe ich ja auch gelegentlich ein paar Zeilen angefischt, aber das ist natürlich nun so wenige, als je für gewöhnlich das Schreiben solcher gewöhnlicher Karten durch die Sprache der Kunstsprache gestört wird, sodass man nur das Banalste schreiben kann, mangels jeglicher Konzentration. Fast wäre ein anderer Brief noch dringlicher als dieser - ein Brief an das arme schwarze Quiccas, das mir extra statlich trainiert steht. Aber dennoch soll nunst der Brief ein bisschen geschrieben werden.

Ich freue mich sehr, dass dir England gefällt, und dass die Menschen mit dir solich sind. Lass dich hin treten verlockt, dafür mögt du ihr unbekanntes Land nunmehr besonders dank bestellen.

Ja, des menschliche Erlebnis ist jetzt weiter gewaltig. Einen ganz besonderen Eindruck machte

mir Iswolds Haltung, die einst so und unhektiv
großartig war. Er ist jetzt schon weg und mir
Tobia und Jerry Michael zusammen, und ich
freue mich mit ihm, obwohl er mir sehr ab-
geht. Ich würde gerne so gerne mit ihm - oder
mit dir! - am liebsten mit sich beiden zusam-
men - über religiöse Dinge sprechen, die wir jetzt
mehr als je am Herzen liegen. Aber das will
keiner nicht da! - Auch Freda drohte im einen
K Tag zu abreisen, und auch er wird mir
abhlen. Er hat sich ebenfalls sehr gut geschaffen
- Hoffentlich gefestigt sich seine Zukunft besser
als die Segenrank. Hoffentlich wird ja auch noch
Alma - so hoffe ich wenigstens! - eines Tages
finden. Der Abschied von Käthe war mir
sehr schwer. Sie war so lieb und still, dass
es einem sehr zu Herzen ging. Aber es ist
schön, von Folie an Victoria Station verabschiedet
zu werden! Hoffentlich habt Ihr viel Freude
an einander. Grüße sie viele Küsse tausend-
mal von mir!

Kirbys Buch "die andere Seite", von dem
du mir in seinem vorigen Briefe schickst, habe
ich vor Jahren mit Vorsicht gelesen. Es war
größlich, wie oft es sagt, w reicht ein Buch für
haben mir sehr gesagt. Kirbys Talent für das
Geheimnische, Sommerhafte, Unheimliche ist eminent.
Durst & du habe ich mit ganz besonderem

Interne das Buch einer Amerikanerin, Margaret Mitchell, gelesen. Es heißt "Sun with the Wind", in der deutschen Übersetzung "Vom Winde verweht" und dünftet eines der besten Bücher von, die in diesen Jahren geschrieben wurden. Es war auch ein großer Erfolg, aber ein durchaus berechtigter. Ein Buch voll Kraft und Sinnlichkeit, voll Menschenkenntnis und feinem Verständnis für die Abgründe des Gefühls. Dazu, rein historisch betrachtet, merkwürdig aktuell, obwohl es ein Teil des amerikanischen Sezessionskrieges spielt. Wenn du kannst, so verschaffe es mir!

Sollst du mit deiner Gesundheit nicht so denklich, wie ich es möchte, soll sich nicht alles schwer beeinträchtigen. Du hast, wie ich hörte, eine besonders schwere Grippe gehabt, und das spürt man noch immer längere Zeit. Ich selbst habe eine verhältnismäßig recht leichte Grippe hinter mir und spüre sie noch immer. Vor allem fühlt man sich sehr schwach und müde.

Heute Vage bekam ich von Hennes ein paar liebe Zeilen, die ich bereits bearbeitet habe. Wahnsinngart wächst die Zahl der lieben Briefe, die ich bekommen und mit Freunden besprochen habe, so dass ich unerträglich mit schlechtem Gewissen herumgehe, da ich oft viel zu lange nicht mehr antworten kann, ehe ich meine Abreise gegen das krasseste überwinden habe.

Was du mir von Genia schreibst, könnte ich
heute. doch hat die Operation inzwischen statt-
gefunden und ist, wie mir Harrold sagt, glän-
zend verlaufen. Es soll ja keine Spur einer
Krebszelltumorentwicklung bestehen, was ja das Wichtigste
ist. Allerdings kehren sich bald nach der Operation
hierher Kreuzer sind Schwellungen an Amputa-
tion und Oren eingestellt, doch sollen das bloß Lymph-
drainagestörungen sein, die Victor nichts bedeuten
und auch in der Tat schon ganz oder Teile davon
wiedergegangen sein sollen. Ich denke ~~dear~~
du hear oft in diebe. Wie schön waren doch die
Sommer in S.! Ach, mein lieber Tölin, wie gerne
 würde ich dich wieder auf dem fröhlichen
Landgut abholen!

Mein lieber Tölin, sei mir tausendmal gefüllt!
Du schickst, um noch einige Zeilen am Kästel
auszufüllen. Bitte führst einige Freude dir und
der einen! Auch Victor Fleischer und Miss Pr...
alles lieben! In Freue

Sein Ehem.

Mein liebes, großer Kästel! Vorigen Mittwoch ohne dich!
Du fühlte es stark und unheilbarlich. Ich war bei Rippi,
Harrold's Arzt, wo ich auch kleine und ihnen kennen
tref. Aber es war nicht Kästel und ihr Kästel. Ich
denke besser in diebe und Schauspieler und tröste
mich über beim Abschied mit dem Gedanken,
dass du mit Tölin vereint bist. Sie niemals und
niemals getrennt sind gekannt!

Küzen

